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祥云建好用活党建书架
为党员干部“加油充电”

大理州纪委监委 大理日报社 合办

全面加强反腐倡廉建设

祥云建好用活党建书架
为党员干部“加油充电”

广告

□ 特约记者 杨桂清 通讯员 李志清 文／图

“今天村里又来上课了，听说有紫丹参种植技术内容，
赶紧来‘充电’，希望学习科学技术，把家里的5亩紫丹参种
得更好……”5月 10日，在漾濞县富恒乡石竹村，记者遇见
村民常继宽时，他和几位村民正赶往岩腊左村民小组参加
在那里举行的“农村讲坛”。

记者跟随着村民们一起来到岩腊左村民小组，只见
在一棵葱郁的核桃树下摆放着一块写有“富恒乡农村讲
坛”的展板，旁边是一张简易的折叠桌、数十个塑料小板
凳，组建成了临时课堂。当天“讲坛”的主讲人是富恒
乡党委书记李晓龙。授课中，李晓龙围绕当前脱贫攻坚
工作，结合村民身边事例，用朴实的语言向广大村民讲
解扶贫政策，同时就党的十九大精神、乡风文明、乡村振
兴等内容进行传达宣讲。李晓龙的宣讲既接地气，又通
俗易懂，赢得村民们的热烈掌声。紧接着，富恒农民种
植专业合作社负责人祁学飞走上讲坛，为村民们讲解紫
丹参种植技术。在讲授中，祁学飞还带着村民们直接走
进就近的紫丹参种植基地，手把手教授村民们如何科学
种植、管理。

“我们这么多人种植紫丹参，给卖得出去？”听到建档
立卡户常小元的疑问，村民们也小声议论起来。“紫丹参
产业是经过许多知名专家反复论证考察后才发展起来
的，种出来的成品也经过化验，品质相当好。而且我们对
市场也进行了调研，前景不错，况且我们还和大家签订了
收购合同，到时候价格上来了，我还怕你们不卖给我
呢！”祁学飞幽默的答复打消了村民们的顾虑，引得现场
一片笑声。

石竹村党总支书记常暾深有感触地说，自从“农村讲
坛”在村里开展以来，村民们的精气神都不一样了，全村人
都想着干事创业，发展致富，村容村貌有了很大提升。

“去年，家里养的猪得了病，我在讲坛上向专家咨询，
他们直接来到我家指导，避免了 40多头猪传染，给我挽回
了损失。”谈及“农村讲坛”带来的好，村民常文斌喜形于
色，“讲坛把技术专家、致富能人请到家门口给我们传授发
展技术和致富经验，我们是切切实实地受益了。”

据了解，富恒乡“农村讲坛”自 2015 年开展以来已举
办 130余期，受教育人数达 1万余人次。讲坛采取请州县
有关专家授课、乡领导干部授课、农村致富能人或科技带
头人“土专家”授课的方式，灵活机动地到村寨宣讲、到田
间地头宣讲、到林间宣讲、到农家宣讲，推动了农村基层
组织建设和经济社会的发展。如今，“农村讲坛”已成为
融政策法规讲解、移
风易俗倡导、致富经
验交流、矛盾纠纷调
解为一体的百姓平
台，同时还衍生出“火
塘会”、“院坝会”等新
式课堂。
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实现共同受益共同发展

本报讯（记者 黑毅鹤）5月16日
晚，我州召开永平县脱贫攻坚专题
会议，进一步深入学习习近平总书
记关于脱贫攻坚工作的系列讲话
精神，贯彻落实5月5日至7日省委
书记陈豪在大理调研时的各项工
作要求。

会前，州委副书记、州长杨健，
副州长李琰、吴云劼，州政府秘书
长施双林率州级和永平县相关部
门负责人组成调研组，分 3个小组
赴永平县各乡镇开展调研工作。
杨健率领第一小组，先后来到永平

县厂街乡岔路村岚福源生态资源
投资公司，水泄乡文库村完小、
文库村阿车度自然村、水泄乡中学
等地，深入企业、学校和村民家中，
通过实地查看、听取汇报、与村民
和工作人员交谈，详细了解脱贫攻
坚工作推进情况，“深挖”存在的问
题和困难。

在认真观看了各调研小组当
天收集的调研视频资料，听取了永
平县和州级相关部门的情况汇报
后，杨健就如何贯彻落实省委书记
陈豪在大理调研期间的各项工作

要求提出建议。他说，各级党委、
政府，相关部门要进一步提高政治
站位，深入学习习近平总书记关于
脱贫攻坚工作的系列讲话精神，这
是我们抓好脱贫攻坚工作的指导
思想和行动指南。要认真抓好省
委书记陈豪在我州调研期间提出
的相关工作要求的贯彻、落实，力
争如期实现脱贫摘帽。

杨健指出，结合调研组分赴各
乡镇反馈的情况来看，近年来，永平
县领导坚强有力，认识到位，措施
具体可行，脱贫攻坚工作取得了成

效，但全县脱贫攻坚仍面临着危房
改造存量较大、环境提升有待加
强、产业发展稳定性不足、农业组
织化程度偏弱等困难和问题。要
以问题为导向，全力以赴补齐短
板；要高度重视城乡人居环境提升
工作，统筹部署好相关工作，各乡
镇、村、组要结合存在的问题进行
全面整改；要狠抓脱贫攻坚各项工
作的落实，以此统揽经济社会的全
面发展。

州级和永平县相关部门负责
人参加专题会议。

我州召开永平县脱贫攻坚专题会议
杨健出席并讲话

本报讯（记者 黑毅鹤 特约记者
赵雪梅） 为认真贯彻落实省委书
记陈豪到我州调研时的工作要求，
做好云龙县自驾游线路开发工作，
5月 19日，州人民政府在云龙县召
开云龙县自驾游线路开发专题会
议，研究分析云龙县自驾游线路开
发情况，安排部署下一步自驾游线
路开发工作。

州委副书记、州长杨健出席会
议，并就云龙县自驾游线路开发的
相关工作作要求。杨健指出，5月6
日至 7日，省委书记陈豪在云龙县

调研时提出“开发精品自驾游线
路，用旅游来助推脱贫攻坚”，这一
要求站位高远，十分符合云龙县发
展的实际。州级各部门和云龙县
要紧紧围绕“产品引领、基础补短、
强化带动、统筹推进、务求实效”的
思路来规划、设计、打造、运营自驾
游旅游线路，把以澜沧江为重点的
自驾游线路打造成发挥沿线资源
优势、带动沿线产业发展、促进当
地群众就业，以旅游助推脱贫攻坚
的发展之路。

杨健强调，做好自驾游线路开

发，不仅是落实省委、省政府统一部
署的需要，更是提升旅游产业发展
成果，推进新一轮旅游业创新发展
的需要。州级各部门和云龙县要
统筹做好旅游规划与交通基础设
施、澜沧江沿线特色小镇、沿线产
业发展等领域规划的结合，做足“澜
沧江”这篇文章，打造精品自驾游线
路；要突出“政府推动、公司主体、各
方联动、各司其职”的推进模式，明
确各级各部门的职能职责，全力以
赴打造特色、精品自驾游线路；要按
照“统一规划、分步实施、先易后难”

的原则，做好澜沧江沿岸公路的服
务配套设施建设，推进云龙旅游产
业发展；要以云龙县自驾游线路开
发为起点，推进全州自驾游线路的
打造，全力推进全州自驾游线路开
发工作，全面开辟“一条路、一辆车、
一路景”的旅游新业态。

州委常委、常务副州长邹子卿
主持会议，州政府党组成员、州旅
发委主任徐会良，州政府秘书长
施双林出席会议。

州级相关部门、旅游企业和云龙
县相关部门负责人参加会议。

我州召开云龙县自驾游线路开发专题会议
杨健出席并讲话 邹子卿主持会议

近期在下乡中遇到这样一户
党员贫困户，在建房中，因为车路
不能直达，堆建材点离家有 300
多米的路程，夫妻俩硬是用肩膀
和双脚，每天背 50 多趟，往返距
离达30余公里，将重达170多吨
的建材运到家中，建起了新房。
采访中，他们说得最多的是：关键
要勤劳，更多靠自己；等不是办
法，干才有出路。

贫困群众自力更生、踏实肯
干，他们奋斗的故事让我们感动
的同时，更让我们看到了脱贫指
日可待的希望，看到了全面小康
正阔步扑面而来。而广大干部以
肯干事的担当、会干事的能力、干
成事的落实和不出事的干净，也

让广大人民群众体会到了为民族
谋复兴和为人民谋幸福的初心和
使命。

干部与群众相互间的“希望”
与信任，是密切干群血脉联系、巩
固执政基础的坚定磐石，而其中
的关键就是“干”，是“全心全意
为人民服务”，是“撸起袖子加油
干”，是“实干兴邦”，是“干才有出
路”。归结起来，就是需要我们一
起“不懈奋斗”，做新时代的不懈
奋斗者。

干才有出路
□ 江静龙

本报讯（记者 罗帮义 文/图）
昨日上午 8 时，随着发令枪声响
起，上万名参加比赛的运动员有
序地从大理市全民健身中心广场
南门的起点出发。由中国田径协
会、省体育局、州人民政府、大理
市人民政府主办，大理市旅游文化
体育广播电视局、福建省力为体
育用品公司承办，新华网体育、
中国移动大理公司、大理旅游集团
公司协办的2018大理国际马拉松
赛在全民健身中心开赛。

云南省体育局巡视员向勇及
大理市主要领导、州文化局等单
位负责人共同为比赛发令。

本次赛事共设男、女全程
马拉松（42.195公里），男、女半程
马拉松（21.0975公里）和 5公里健
康跑三个组别，全程和半程比赛
起点和终点为全民健身中心，5公里
健康跑起点为全民健身中心，终
点为明珠广场。比赛除吸引了来
自国内各地的马拉松运动爱好者
外，还有来自肯尼亚、埃塞俄比亚
等 13个国家的团队及个人参加。
其中，参加全程比赛的有2000人，
参加半程赛的有 5000 人，参加 5
公里健康跑的有5000人。

此次比赛旨在倡导低碳环保，
促进全民健身，努力打造大理马拉
松赛事活动平台，着力推介大理的
生态旅游资源，构建全域旅游发展
新模式，进一步宣传大理城市形
象，提升大理国际化水平，大力提
升大理对外影响力和知名度。

通过激烈角逐，男子组全程
冠军被来自埃塞俄比亚的选手
TULU FELEKE DARSEMA 获
得，中国选手杨绍辉、祁敏分别获

得二、三名。女子组全程冠军
由中国选手姚妙获得，肯尼亚选
手 KIROP HELENA LOSHAN⁃
YANG和中国选手钱家艳分别斩
获二、三名。男子半程冠军被
肯 尼亚选手 LAGAT T ELDAH
KIPTOO摘取，中国选手王彬露、
申加升分别获得二、三名。女子半
程冠军由肯尼亚选手BOR VIOLA
CHEPLETING 获 得 ，中 国 选 手
张开琴、杨加丽分别获得二、三名。

大理国际马拉松赛举行

本报讯（记者 黑毅鹤） 5 月
20日下午，我州召开情况汇报会，
向国家生态环境部督查组汇报我
州集中式饮用水水源地环境保护
工作开展情况。

为加快解决全国集中式饮用
水水源地突出环境问题，确保水质
安全，今年3月9日，国家生态环境
部统一部署，组织开展全国集中式
饮用水水源地环境保护专项行动，

这次专项行动是2016年下半年国
家环保部部署长江经济带饮用水
水源地环保执法专项行动以来，对
集中式饮用水水源地环境问题进
行整治的又一次重大行动。为确
保专项行动取得实效，生态环境部
从 5月 20日起至 6月 2日，在全国
统一部署、统一进驻、集中开展督
查工作。督查期间，督查组分3个
小组对我州12县市进行督查。

截至目前，我州共有 19个县
级以上集中式饮用水水源地，其中
湖库型14个，河流型4个，地下水1
个。多年来，我州依法划定了饮用
水水源地保护区，设立了保护区标
志，积极开展保护区违法问题整
治，集中式饮用水水源地周边环境
得到有效保护，满足了城乡饮用水
要求，饮用水安全得到有力保障。

州政府相关领导参加会议。

我州召开生态环境部饮用水水源地保护
专项行动督查组情况汇报会

千年赶一街
天天有街赶

本报讯（通讯员 周应良）近年
来，我州以深入推进农业供给侧结
构性改革为契机，加快转变农业发
展方式，加快农村一二三产业融合
发展，促进农产品加工业转型升级。
2017 年，全州农产品加工产值达
276.42亿元，比2012年增长87.09%。

我州坚持把培育新型农业经
营主体作为推进适度规模经营，加
快农业产业化发展的重要抓手，持
续推进“小巨人”振兴发展，大力培
育龙头企业、现代农业庄园、农民
合作社、家庭农场、种养大户和新
型职业农民，积极构建大理高原特
色现代农业经营体系。2013 年以
来，列入省级培育扶持农业“小巨
人”计划 5 户、列入州级培育扶持

“小巨人”计划 10 户，新增认定州
级以上龙头企业 95 户，累计达 221
户（其中：国家级 4 户、省级 82 户、
州级 135 户）；年产值超亿元的企
业 35 户，规模以上企业达 122 户。
认定现代农业庄园 49 个，农民合
作社总数 5805 个，认定家庭农场
1332 个，培育新型职业农民 13906
人，培育认定休闲农业示范园和示
范企业 13个。

与此同时，积极鼓励和支持各
县市规划建设农业产业园、农产品
加工园、休闲农业园等各类园区，
祥云、南涧、鹤庆等 9个县蔬菜、茶
叶、核桃等优势特色农产品食品
加工园区建设有序推进。2017年，
全州休闲农业营业收入达 25.87亿
元，比 2012 年增长 72.24%；农业服
务业产值达 11.01 亿元，比 2012 年
增长54.20%。

2017年全州农产品
加工产值达276亿元

李晓龙在给村民宣讲党的十九大精神。

昨日上午昨日上午88时时，，随着发令枪声响起随着发令枪声响起，，参赛选手从起点出发参赛选手从起点出发。。

弥渡着力构建“亲”“清”政商关系 烟雨马鹿塘，别来春已半 开创美丽中国建设新局面 党的好政策撑起了我的家 大理大学附院发明新型病房呼叫系统
获国家专利


